

Tras de 15 meses de guerra

## Hoy comienza el alto al fuego en Gaza

- Netanyahu dijo en un mensaje dirigido a la nación que Israel está tratando el cese al fuego con Hamas como temporal.

Tras más de un año de iniciada las hostilidades se inició el alto al fuego en Gaza y comenzó la liberación de decenas de rehenes en poder de los militantes en la Franja de Gaza y cientos de palestinos encarcelados por Israel. Ayer el gabinete israelí aprobó el fin de las hostilidades.

Esto fue negociado por Estados Unidos, Qatar y Egipto en meses de conversaciones indirectas entre las partes en conflicto, el alto al fuego es la segunda tregua lograda en el devastador conflicto.

El primer ministro Benjamin Netanyahu dijo en un mensaje dirigido a la nación que Israel está tratando el cese al fuego con Hamas como temporal y se reserva el derecho de continuar luchando si es necesario. Afirmó que contaba con el apoyo del presidente electo Donald Trump, con quien dijo haber conversado el tema.

La primera fase del alto al fuego durará 42 días, y las negociaciones sobre la segunda fase, mucho más difícil, comenzarán en poco más de dos semanas. Después de esas seis semanas, el gabinete de seguridad de Israel decidirá cómo proceder.

Los ataques aéreos israelíes continuaron el sábado, y el Ministerio de Salud de Gaza dijo que 23 cuerpos habían sido llevados a hospitales en las últimas 24 horas.

El ataque del 7 de octubre de 2023 liderado por Hamas contra el sur de Israel mató a unas 1.200 personas y dejó cautivas a otras 250. Casi 100 rehenes permanecen en Gaza.

Israel respondió con una ofensiva que ha matado a más de 46.000 palestinos, según funcionarios de salud locales, que no distinguen entre civiles y militantes, pero dicen que las mujeres y



Las tropas abandonan la franja de Gaza hoy, tras acuerdo promocionado por Estados Unidos.

los niños representan más de la mitad de los muertos.

### ¿Cuántos presos se liberan?

En la primera fase del alto al fuego, 33 rehenes en Gaza serán liberados durante seis semanas a cambio de 737 prisioneros palestinos retenidos por Israel. El Ministerio de Justicia de Israel ha publicado una lista de los prisioneros, todos jóvenes o mujeres. Una organización que representa a las víctimas de los ataques palestinos prometió solicitar a la Corte Suprema de Israel que detenga la liberación.

Según el plan de alto al fuego aprobado por el gabinete israelí, el intercambio comenzará a las 16 horas (14.00 GMT) del domingo. El plan dice que tres rehenes vivas serán devueltas el día 1, cuatro el día 7 y las 26 restantes durante las siguientes cinco semanas.

Entre los que se espera que sean liberados se encuentra el rehén más joven, Kfir Bibas, cuya familia celebró su segundo cumpleaños el sábado. El niño se



El primer ministro Benjamin Netanyahu.

ha convertido en un símbolo en todo Israel por la impotencia ante la difícil situación de los rehenes.

También serán liberados 1.167 residentes de Gaza que no estuvieron involucrados en el ataque liderado por Hamas del 7 de octubre de 2023 que desencadenó la guerra. Todas las mujeres y niños menores de 19 años de Gaza retenidos por Israel serán liberados durante esta fase.

Todos los prisioneros palestinos que fueron condenados

por ataques mortales serán exiliados a Gaza o al extranjero, algunos por tres años y otros de forma permanente, y se les prohibirá regresar a Israel o a Cisjordania.

Los rehenes que quedan en Gaza, incluidos los soldados, serán liberados en una segunda fase que se negociará durante la primera. Hamas ha dicho que no liberará a los cautivos restantes sin un alto al fuego duradero y una retirada total de Israel.

### Protestas en Israel

Decenas de israelíes protestaron ayer por la noche contra el acuerdo de alto al fuego en Jerusalén, bloqueando brevemente una carretera principal mientras pedían la renuncia del primer ministro Benjamin Netanyahu y que la guerra continúe.

Muchos llevaban ataúdes falsos envueltos en la bandera israelí, así como pancartas que calificaban el alto al fuego como una "traición" a los soldados israelíes muertos en la guerra.